

Lunes 29 de abril de 2019

Reforma Saturan puestos el Centro Shelma Navarrete, Dalila Sarabia y Samuel Adam Cd. de México (29 abril 2019).- Todos los días, a cada hora, hay ambulantes en las calles del Centro Histórico, pero su presencia se incrementa de forma exponencial los fines de semana. REFORMA recorrió calles como Eje Central, Juárez, Madero, 16 de Septiembre, Eje 1 Norte, Circunvalación y Corregidora, donde se confirmó la saturación de ambulante en sábado y domingo, en estos corredores que en diversas ocasiones han intentado ser liberados del comercio en vía pública. En Madero, la movilidad se ve comprometida por la alta afluencia de paseantes, pero los ambulantes complican aún más el paso. P.C. desempleo, economía informal Sube 0.9% gasto del consumidor de EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (29 abril 2019).- El gasto del consumidor en Estados Unidos subió en marzo a su mayor ritmo en más de nueve años y medio, pero las presiones inflacionarias siguieron moderadas, mientras que una medición clave sobre las alzas de precios tuvo su menor avance anualizado en 14 meses. El Departamento del Comercio dijo que el gasto del consumidor, que representa más de dos tercios de la actividad económica de Estados Unidos, aumentó un 0.9 por ciento, ya que las familias elevaron sus compras de vehículos motorizados e invirtieron más en atención de salud. La lectura se compara con la expectativa de economistas encuestados por Reuters de un alza de 0.7 por ciento y con el avance de apenas un 0.1 por ciento en febrero. Los datos de enero se revisaron al alza para mostrar un ascenso de 0.3 por ciento, en lugar del incremento de 0.1 por ciento que se reportó originalmente. Al ser ajustado por inflación, el gasto del consumidor subió un 0.7 por ciento en marzo. El índice subyacente PCE tuvo un incremento interanual de 1.6 por ciento, el menor avance desde enero del 2018, tras el alza a febrero de 1.7 por ciento. P.C. Estados Unidos, inflación, precios, consumidor Urgen al Gobierno a destrabar ductos

Marlen Hernández Monterrey, México (29 abril 2019).- Luego de que la CFE anunció su intención de comprar gas natural licuado (GNL) hasta 5 veces más costoso que el continental, expertos señalaron la urgencia de que el Gobierno federal enfoque sus esfuerzos en resolver la problemática de los ductos que no han entrado en operación y que, de hacerlo representarían ahorros importantes para la compañía. Rosanety Barrios, analista independiente de energía, expuso que el precio promedio del gas natural está entre 1.0 y 2.6 dólares por millón de BTUs, mientras que el GNL cuesta alrededor de 5 dólares, el combustóleo 10 y el diesel 16, con lo que calculó que el beneficio inmediato para el País de sustituirlos por gas natural de Texas representaría ahorros brutos anuales de 4 mil 164 millones de dólares para la CFE. P.C. CFE, sector energético, gas natural, precios Proyectan moderada inversión extranjera

Silvia Olvera Monterrey, México (29 abril 2019).- La incertidumbre política y la falta de castigo a los responsables de los paros ilegales en Matamoros propiciaron incertidumbre para la llegada de Inversión Extranjera Directa (IED), la cual seguirá llegando al País, pero de manera más moderada, coincidieron consultores. Ricardo Castro Garza, líder de la Práctica Laboral en México de Baker McKenzie Abogados, reveló que la mayor parte de sus clientes tiene detenidas inversiones de ampliaciones por la inquietud que los paros ilegales dejaron. "Ven que no existe un control por parte de la autoridad para los conflictos que se han presentado, hay una ausencia de gobernabilidad. P.C. IED, inversión Atrae Telcel al 54% de números portados

Alejandro González Cd. de México (29 abril 2019).- El año pasado, Telcel obtuvo 54.5 por ciento del total de números portados, de acuerdo con cifras del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En todo 2018 el operador móvil de Carlos Slim obtuvo un total de un millón 15 mil líneas bajo el esquema de portabilidad, en tanto que su más cercano competidor en este rubro, Telefónica Movistar, obtuvo 482 mil 791 líneas, mientras que la estadounidense AT&T registró 349 mil 630 líneas provenientes de sus competidores. Radamés Camargo, analista de The Competitive Intelligence Unit (The CIU), explicó que el acceso al espectro de la banda de 2.5 GHz que tuvo de forma anticipada Telcel, y con el que lanzó su red 4.5G, le permitió mejorar su reputación frente a los usuarios. P.C. IFT, Telcel, telecomunicaciones Prevén recesión en la industria

NEGOCIOS /Staff Cd. de México (29 abril 2019).- La industria mexicana se enfrenta a una posible recesión, advirtieron expertos. La falta de inversión y una probable recesión en Estados Unidos, serían las causas, dijeron. La actividad industrial en México registra cuatro meses de caídas consecutivas. De seguir dicho comportamiento por dos meses más se podrá hablar de una recesión en la industria mexicana, afirmó José Luis de la Cruz Gallegos, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). P.C. sector industrial, recesión, pronósticos Elaboran reforma para pensiones

Jessika Becerra Cd. de México (29 abril 2019).- A fin de homologar a mediano plazo los más de mil regímenes de pensiones que existen en el País, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y la Secretaría de Hacienda trabajan en una reforma al respecto, adelantó Abraham Vela, presidente del organismo. "Estamos trabajando en una reforma, hay muchas propuestas por ahí con algunos aspectos muy interesantes", mencionó en entrevista. "Nosotros quisiéramos movernos muy rápido, pero los tiempos que nos ha marcado el Secretario de Hacienda y el Presidente es que dicha reforma tendría lugar en la segunda parte de su administración, no antes, tenemos que respetar la instrucción", dijo. Expuso que las reuniones para dar origen a la reforma ya se realizan entre la Unidad de pensiones y valores de la Secretaría de Hacienda y representantes de algunos estados del País. P.C. pensiones, seguridad social, reforma Piden diferenciar outsourcing

Verónica Gascón Cd. de México (29 abril 2019).- En la discusión sobre la regulación del outsourcing, se debe distinguir aquellas empresas que hacen mal uso de dicho esquema de contratación y las que cumplen con el pago de los impuestos respectivos, señaló Pablo Lezama, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano. "Lo importante es diferenciar que hay muchos tipos de outsourcing y si decimos que es la actividad que se lleva a cabo para externalizar alguna actividad de la empresa, ahí caben una serie de subcategorías que habría que distinguir. (Las malas prácticas) tienen que ver con algo que se llama el outsourcing fiscal y es este tipo de outsourcing que se dedica a no pagar impuestos o eludirlos. "Claro que afecta muchísimo y las empresas asociadas a la AMECH hemos sido

defensores de que se ataque ese tipo de prácticas. Pero de ahí a generalizar que el outsourcing es una actividad que deba prohibirse, vemos una diferencia muy grande", subrayó Lezama. P.C. empleo, outsourcing El Economista

Propuestas para refinería de Dos Bocas se entregarán este martes: AMLO Karol García Los cuatro participantes que fueron convocados por el gobierno federal para convertirse en gerente de la construcción de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, entregarán este martes 30 de abril sus propuestas técnicas y económicas para que posteriormente Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Energía las revisen y otorguen el fallo de adjudicación del proyecto. De acuerdo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, las empresas y consorcios que participarán por invitación directa en este concurso "pidieron 10 días y se les otorgó de prórroga para presentar la propuesta, iba a ser originalmente el 18 y se va a entregar mañana", dijo en su conferencia matutina. P.C. AMLO, sector energético, refinería, Tabasco

Dan a conocer quien vende las gasolinas más caras; anuncian sorteo para revisar precios Notimex En la semana que comprende del 18 al 24 de abril, las gasolineras que obtuvieron los mayores rendimientos por litro fueron Arco y Exxon Mobil; mientras que los menores márgenes los registraron Rendichicas y Petroseven. De acuerdo con el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield Padilla, Arco y Exxon vendieron en promedio el litro de la gasolina Magna en 20.22 y 19.85 pesos, con un margen de ganancia de 2.51 y 2.31 pesos, en ese orden. P.C. sector energético, gasolina, precios México termina racha de 28 meses de alzas en exportaciones Roberto Morales

México exportó en marzo productos por un valor de 38,961 millones de dólares, lo que significó una baja interanual de 1.2% y el fin de una racha de 28 meses de crecimientos seguidos de ese indicador a tasas anuales, informó el Inegi. El crecimiento exportador durante ese periodo, con 15 aumentos a tasas de doble dígito, le permitió a México escalar de la posición 13 a la 12 entre las mayores economías exportadoras del mundo en el 2018, desplazando a Canadá. P.C. INEGI, balanza comercial AMLO presenta hoy proyecto del nuevo aeropuerto de Santa Lucía Alejandro De La Rosa

La falta de autorización de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), para iniciar la construcción del Aeropuerto Internacional de Santa Lucía (AISL) en la base militar del mismo nombre impidió que el presidente Andrés Manuel López Obrador colocara hoy simbólicamente la primera piedra, como había prometido. Sólo se presentará a detalle el proyecto de la nueva terminal aérea (que deberá ser austera, eficiente, funcional, fácil de construir, segura, emblemática y sustentable) y el funcionamiento del sistema aeroportuario del valle de México, que incluye los aeropuertos de Toluca y Ciudad de México. P.C. AMLO, aeropuerto, inversión Sindicatos critican carga burocrática en reforma laboral María Del Pilar Martínez

Las organizaciones sindicales "oficiales e independientes" muestran inconformidad con la reforma laboral que pretende ser el nuevo modelo laboral en el país, y que el gobierno federal, a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), junto con el Congreso de la Unión, busca aprobar antes de la conmemoración del Día Internacional del Trabajo. Programada para su votación en el pleno del Senado de la República, la reforma laboral incluye nuevos esquemas que lleven a la desaparición de los contratos colectivos de protección patronal, pero, también suma nuevas reglas para la existencia de los sindicatos en el país. P.C. reforma laboral, sindicatos

Expansión económica se moderó en febrero Belén Saldívar La economía mexicana registró una moderación en su crecimiento en el segundo mes del año, ello debido a la contracción que presentaron las actividades industriales, de acuerdo con los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En febrero el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), el cual da seguimiento mensual a la economía del país, registró una tasa anual de 1.1% con cifras desestacionalizadas, un dato menor al del inicio del año cuando la economía se expandió 1.2 por ciento. P.C. NEGI, IGAE, sector industrial Remesas a México crecieron 10.5% en 2018: CEMLA Notimex

El ingreso de México por remesas ha aumentado con relación a varios indicadores de la economía mexicana, como el Producto Interno Bruto (PIB) o el consumo privado, destacó el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA). El gerente de Estadísticas Económicas del CEMLA, Jesús A. Cervantes González, refiere que las remesas medidas como proporción del PIB se elevaron de 1.7 puntos porcentuales en 2013 a 2.7 puntos porcentuales en 2018. P.C. CEMLA, remesas

Riesgo país de México desciende dos puntos: SHCP Notimex El riesgo país de México descendió dos puntos base durante la última semana de abril, al ubicarse en 194 puntos base el 26 de abril, lo que implicó su tercer nivel más bajo desde el 19 de octubre de 2018. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en lo que va del año, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra una mejoría acumulada de 47 puntos base. En su nueva "Gaceta económica", la dependencia destacó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina se elevó 112 puntos base, mientras que el de Brasil descendió un punto base, al ubicarse el 26 de abril de este año en 963 y 252 puntos base, en ese orden. P.C. SHCP, riesgo país

Urgente, cambiar modo de producir distribuir alimentos Alba Servín Alba Servín En los últimos años, las tasas de crecimiento de la producción agropecuaria mundial y los rendimientos de los cultivos han disminuido, lo que ha suscitado temores de que el mundo no sea capaz de incrementar suficientemente la producción de alimentos y otros productos para asegurar una alimentación adecuada de la población futura. En el marco del Foro por la Construcción de un Nuevo Modelo Agroalimentario, Crispim Moreira, representante en México de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés), hizo hincapié en que se debe cambiar el actual modelo agroalimentario de México y el mundo para que se garantice en el futuro una alimentación sostenible e incluyente. P.C. FAO, sector agropecuario, producción, alimentos

Reforma al sistema de pensiones, principal problema para la próxima legislatura en España Cinco Días / España España tiene un problema político y varios económicos de bulto que precisan de una resolución en el medio plazo. El político, el encaje de Cataluña en España, es el que más radicalizadas tiene las posiciones de los partidos políticos, y no parece que se pueda resolver a corto plazo. Y los económicos, que están todos ellos encadenados, dependerán del crecimiento económico: el empleo, las pensiones y la financiación del Estado. Si el gran reto del empleo se logra, si el país baja la tasa de paro a la media europea a la vez que consolida las tasas de actividad y ocupación, las pensiones tendrán el horizonte algo más despejado; pero si persisten las elevadas cotas de desempleo y el empleo no mejora notablemente la calidad contractual y remunerativa, los administradores de la cuestión pública tendrán que ser más radicales en la reforma de

las pensiones. P.C. España, pensiones, reforma Reforma de 1997 en pensiones incumplió objetivos: expertos Elizabeth Albarrán La reforma que se hizo en el sistema de pensiones de 1997 no cumplió con la promesa de tener una mejor cobertura y dar una pensión digna para los mexicanos, comentaron expertos, en referencia a las conclusiones del último estudio de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) sobre el tema. En su informe “la reversión de la privatización de las pensiones: reconstruyendo los sistemas públicos de pensiones en los países de Europa Oriental y América Latina (2002-2018)”; la OIT expone que, en el caso de México, la cobertura disminuyó de 37 a 30% entre 1996 y el 2004. Mientras que las pensiones se estiman entre 16 y 26% del último salario del trabajador, muy por debajo del promedio que proyectan organismos como el Banco Mundial, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos y el Fondo Monetario Internacional, que apoyaron en su momento estas reformas y calculaban un porcentaje de pensión de 70 por ciento. P.C. pensiones, seguridad social, reforma Cancelación de ZEE frenaría el desarrollo económico de los estados involucrados Rodrigo A. Rosales El anuncio federal de la cancelación de las siete Zonas Económicas Especiales (ZEE), que representa a largo plazo dejar de recibir más de 42,000 millones de dólares de inversiones, frenará el desarrollo económico y financiero de los ocho estados que las albergan. La terminación de este proyecto, el principal a nivel regional de la administración de Enrique Peña Nieto y que nació en el 2016, se da en un momento de zozobra para dichas entidades. P.C. ZEE, entidades federativas, desarrollo económico Proveeduría extranjera, objetivo de la industria automotriz Patricia Romo Guadalajara, Jal. La Red de Clústeres Automotrices de México proyecta atraer a las entidades del país empresas extranjeras proveedoras de ese sector que actualmente ya tienen compradores en México, pero que no han decidido instalar aquí sus plantas de producción debido a que desconocen el tamaño del mercado que podrían satisfacer. “Le llamamos el fast track de localización; sabemos que hay empresas proveedoras en el extranjero que están interesadas en venir a México; ellas ya les venden a una o dos empresas aquí, pero el volumen no es suficiente para que consideren abrir instalaciones aquí”; explicó Alejandro Burgueño Rodríguez, director general de la red. Añadió que el organismo tiene listo un formato de encuesta que distribuirá a las empresas del sector afiliadas a los clústeres automotrices que conforman la red, para que “nos recomienden a las empresas proveedoras de ellos, que saben que están interesados en venir a México, pero que no vienen porque no tienen la certeza de que exista el mercado para hacerlo”. P.C. industria automotriz, inversión La Jornada Crece debate sobre la regulación tributaria a tecnologías Dora Villanueva La regulación a empresas tecnológicas y, sobre todo, a aquellas que por medio de un modelo de economía colaborativa generan un hueco fiscal en los países donde obtienen riqueza es el debate preponderante en evasión de recursos. Ejemplos, hay: taxis y hospedaje, que por medio de plataformas digitales concretan las transacciones. Estos modelos de economías colaborativas tienen poco de colaborativas y más de organizaciones estructuradas. Además, tienen dos efectos: en lo fiscal y fuera de éste. Por ejemplo, en las condiciones laborales, en las de acceso al trabajo. Pero tienen que ver también con que al final se saca la plata al país, no los trabajadores. Las empresas están tributando fuera de la nación, explica Susana Ruiz Rodríguez, jefa del Departamento de Justicia Fiscal de Oxfam. P.C. impuestos, empresas tecnológicas, tecnología, política fiscal Hasta \$4.79, el margen de ganancia en gasolineras: Profeco Alonso Urrutia Ciudad de México. Por tercera semana consecutiva, el gobierno federal dio a conocer el comparativo de precios en la venta de los combustibles, en el que destacó que, en los casos más extremos, estaciones de servicio expenden la gasolina Magna con márgenes de ganancia de entre 4.79 pesos y 2.97 pesos por litro y de entre 4.01 y 2.99 pesos en la Premium. El director de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Francisco Ricardo Sheffield, informó que los casos de la Magna se localizaron, respectivamente, en Fresnillo, Zacatecas y Ocoyoacac, Estado de México. En la primera se vendió la Magna en 23.82 pesos y en la segunda en 20.58. P.C. Profeco, gasolina, precios Dólar se vende en 18.79 pesos en el AICM Notimex Ciudad de México. Al iniciar operaciones, el dólar estadounidense se cotiza este lunes en un promedio de 18.79 pesos a la venta y en 17.79 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.39 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.79 pesos. P.C. tipo de cambio Balanza comercial presenta superávit de mil 429 mdd en marzo Alejandro Alegría Ciudad de México. Al mes de marzo la balanza comercial del país presentó un superávit de mil 429 millones de dólares; sin embargo, en el acumulado del primer trimestre reporta un retroceso, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Si bien al tercer mes de 2019 la balanza comercial mostró un avance, en comparación con los resultados del mismo periodo de 2018 indican un déficit de 1.2 por ciento, pues en ese año fue de mil 713 millones de dólares. Este comportamiento negativo fue resultado de retrocesos de 1.2 por ciento en las exportaciones no petroleras y de -2 puntos porcentuales en las petroleras. P.C. INEGI, balanza comercial Entra en vigor embargo petrolero de EU impuesto a Venezuela Afp y Notimex París. Estados Unidos impuso un embargo petrolero a Venezuela que entró en vigor este domingo, en momentos en que los presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de China, Xi Jinping, calificaron de inaceptable la presión sobre la república bolivariana, así como los intentos para usar la fuerza con la finalidad de deponer a su actual gobierno. P.C. sector energético, petróleo, economía mundial El País El ‘boom’ del coche eléctrico en China: todos quieren ser el Tesla de bajo coste ZIGOR ALDAMA Las prestaciones del Tang son comparables a las de su equivalente en el catálogo de Tesla, y algunas especificaciones son incluso superiores, pero nuestro vehículo cuesta la mitad". Quien habla es Richard Li, responsable de comunicación de BYD, una de las marcas que lideran la fabricación de automóviles eléctricos en China. Y no es el único que promociona así sus coches. El mismo discurso se repite entre los representantes de las empresas chinas que se han plantado en Auto Shanghai, la principal feria del sector del gigante asiático, con flamantes modelos eléctricos que amplían con creces el abanico de Elon Musk, quien, por cierto, investiga la explosión de uno de sus coches en un aparcamiento de Shanghái esta semana. P.C. China, industria automotriz, coche eléctrico El control del Gobierno condena a China a ser eterno ‘segundón’; XAVIER FONTDEGLÒRIA Como otras tantas empresas, la entidad financiera en la que trabaja Takeshi Otsuda no dudó ni un momento en inaugurar en 2013 una oficina en la Zona de Libre Comercio de la ciudad china de Shanghái. El proyecto

era, como lo fue Shenzhen hace cuarenta años, el pináculo de una nueva oleada de reformas económicas que tenían que cambiar China. Seis años después, el complejo desde el que opera este gestor japonés está prácticamente vacío, un espejo fiel de lo lejos que quedan estos objetivos. Tanto en Shanghái como en el resto del país, la falta de avances para liberalizar una economía aún muy controlada por el Estado amenaza con descarrilar el hasta ahora imparable ascenso chino. E, incluso, pone en duda el esperado sorpasso a Estados Unidos como nueva potencia hegemónica del planeta. P.C. China, economía mundial